

DÉCLARATION

« Grand Genève en transition » : le Forum d'agglomération demande une Charte à la hauteur des enjeux

Le Forum d'agglomération, qui représente la société civile à travers les 63 associations qui en font partie, suit avec une attention soutenue l'élaboration de la « Charte Grand Genève en transition » qui sera signée prochainement par les partenaires du Grand Genève. En effet, l'agglomération franco-valdo-genevoise, qui compte plus d'un million d'habitants, se trouve face à des enjeux écologique et énergétique incontournables et il est aux yeux du Forum d'agglomération capital que les autorités grand-genevoises se concertent et agissent ensemble pour affronter ce tournant inédit.

Dans le cadre des défis qu'il devra affronter, le Grand Genève aura à définir des objectifs clairs dans les domaines de la préservation de la biodiversité (eau, air, sol, faune), de l'économie circulaire, dont l'agriculture et la gestion des déchets, sur les plans de l'accès au système de santé, de la cohésion sociale, de l'économie et de l'emploi.

Le Forum d'agglomération sera particulièrement attentif aux mesures qui seront prises pour réduire drastiquement la pollution et favoriser l'utilisation des transports publics, notamment par la mise sur pied d'une autorité organisatrice de la mobilité (AOM). La mise en service du Léman Express a déjà démontré qu'un report modal est possible quand l'ensemble des autorités concernées s'investissent pleinement dans un projet.

Le Forum d'agglomération attend donc du Groupement local de coopération transfrontalière (GLCT), l'autorité décisionnelle de l'agglomération qui en réunit les collectivités partenaires, qu'il fasse preuve d'audace et de détermination dans cette période cruciale pour l'avenir du Grand Genève.

Annemasse, Genève, Nyon, le 24 mars 2022